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ACTA N<? 10 

REUNIAo ORDINARIA DE 27-2-84 

Aos vinte e sete dias do mes de mil novecentos e 

oitenta e quatro, nesta cidade de Avei ro , Edifício d S Paços do Concelho e Salal:

das_Reuniõe s da Câmara Hunicipal, reuniu ordinariame t e a mesma Câmara sob a Pr~ 

s i de nc i a do Presidente, Sr. Dr. Jos~ Gi rão Pereira, e com a presença dos Vereado 
, 

re s Sr s . En q? Josê Armênio Sequeir a Pereira, Eng<? Vitor José Pedrosa da Silva, C.9 

pitão Luís António Moreira Tavares, Custódio das Neves Lopes Ramos, Prof <? Dr. Ce1 

so de Sousa Figuei redo Gomes e Dr. Hanuel Maria Portugal da Fonseca. 

Pelas 15 horas o Sr. Presidente declarou aberta a presente reunião . 

BALANCETES : - Presente o balancete desta Câmara Municip al, respeitante 

ao dia vinte e quatro do mês em cur so, que apresenta um saldo de dois mi l hõe s du

zentos e sessenta e ':cinco mil trezentos e noventa e sete escudos e cinquenta cen

tavos, e m dinheiro, e oitenta e cinco mi 1hões cento e quinze mi 1 setecentos e do

ze escudos , em documentos de despesa. ' 

VALORIZAÇAO DA PONTE DE PRAÇA : - Demorada troca de impressões entre a 

Ca ra ra , os Arquitectos do Gabinete de Urbanização do Hun l c Ip i o , Sr s . António Car

los Osório, Arq~ Diamantina Ga1acho e o Designer Jorge Trindade, acerca do modo 

como deverá processar-se todo o processo respeitante ã valorização da Ponte de Pr~ 

ça, tendo ficado decidido que antes de se abrir O respectivo concurso, se efectue 

uma reunião com vários artistas da cidade, com vista a defini rem-se critêrios que 

possibi litem uma melhor resolução do assunto. 

FEIRA DE HARÇO - EXPLORAÇAO DA PUBLICIDADE SONO ~A: - No seguimento do 

tratado na reunião de sei s do mês em curso, foram abertas duas propostas apresen

tadas pelas Fi rmas DANFIL - Publicidade de Arte e Produções Paralelo Dois, das qua~ 

tias de trezentos e oitenta mi 1 escudos e qualrocentos e cinco mil escudos, respec

tivamente , tendo sido deliberado, por unanimidade, entregar a respectiva explora

ção às Produções Paralelo Dois, pela referida quantia de quatrocentos e cinco mi 1 

escudos. Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Pre 

sidente ou a quem suas veze s fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

IDEM - EXPLORAÇAo DE PUBLICIDADE EM CARTAZES: - Também no se qu i rre n t o da 

deliberação tomada na reunião de seis do mês em curso, foi aberta a única proposta 

para a Explora ção de Publicidade em Cartazes, apresentada pela Danfi 1 - Publicid~ 

de e Arte, da quantia de trezentos e vinte e cincomil escudo s.Foideliberàdo por u n~ 
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suas vezes fi "zer, para outorgar 

CAMARA MUNICIPAL: - O Vereador Sr. Sousa Figuei redo Gomes 

apresentou uma carta sol icitando a suspensão respectivo mandato, pelo período 

de 90 dias, nos termos do n~ 2 do Art~ 9 6 ~ da Lei n ~ 79/77, de 25 de Outubro, jus

tificando o referido pedido no facto de ter de se afastar temporariamente da área 

da autarquia e, també m, um envolvimento mais inten sivo em afazeres profissionais. 

Foi deI iberado, por unanimidade, aceitar aquel e pedido e convocar, nos 

termos legais, o candidato que se encontra imediatamente a segui r na respectiva 

1 i s ta. 

EDIFrCIO PARA INSTALAÇÃO DE SERViÇOS MUNICIPAIS: - Foi presente e apre

ciado o projecto elaborado pela Secção Técnica, para remodelação do edifício onde 

funcionava a Lacticoop e que foi adqui rido por esta Câmara Municipal. Depois de 

breve troca de impressões, foi deliberado, por unani midade, aprovar o referido pro

jecto e delegar no Sr. Presidente a escolha da melhor solução para a e xecução das 

respectivas obras. 

CURSO DE RELAÇOES POBLICAS: - Por proposta do Sr . Presidente, foi deli~

rado, por unanimidade, encarregar a NORMA de efectuar um curso de relações públicas 

nesta Câmara Municipal, pela quantia de cento e dez mil escudos. 

TURISMO: - Feira de Março - O Vereador Sr. Capitão Moreira Tavares comu

nicou que o Dia de Viseu na Feira de Março, se realiza no próximo dia 15 de Abri 1. 

Festa s da Cidade - Concurso Canino: - O mesmo Vereador comunicou, taITbém, 

que no próximo dia 13 de Maio se realiza em Avei ro um concurso canino, integrado 

nas Festas da Cidade. 

Provas Desportivas: - Foi deliberado, por unanimidade, conceder um sub

sídio de cinquenta mil escudos à Associação de Atletismo de Aveiro, para compar

ticipar nas despesas com a real ização da la. meia maratona de Ave; ro , integrada no 

período da Fei ra de Março. 

SUBsrDIOS: - O Vereador Sr . Dr. Portugal da Fonseca voltou a sugerir que 

se estabeleçam critérios para a distribuição de subsídios no ano em curso, tendo

-se seguido demorada troca de impressões sobre o assunto. 

CULTURA: - Defesa do Património - O Vereador Sr. Custódio Ramos apresen

tou a seguinte proposta que foi aprovado por unanimidade: 111. Nos termos da lei, 

a autorização de demo! ição de edifícios, no todo ou em parte, é da competência 

exclusiva da Câmara; 2. Para o efeito, deverá a Comissão de Vistorias inventariar 

o patrimonio cultural que porventura exista dentro ou fora do edifício a demoli r; 

3. Constatada a e xistência de elementos culturais a preservar, a Câmara encetará 
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/di 1igencias junto ~o proprietário visando a sua preser ~PJ1
Exposiçoes: Por proposta foi deliberado, por na

nimidade dar todo o apoio possível a uma exposição !x- l i br i s alemães a reali

zar no Salão Cultural de 5 a 13 de Abri I, próximo, iniciativa dos Serviços Cul 

turais, nomeadamente oferecer transporte do Porto Avei roo 

Espectáculos: - Foi ainda deliberado, também por unanimidade, e por pr~ 

posta do referido Vereador, conceder um subsídio de vinte e cinco mil escudos ã ~ 

sociação de Estudantes da Universidade de Aveiro, para comparticipação nas despesas 

com a realização de um espectáculo integrado nas Comemorações. 

TRANSITO: - Por proposta do Verador Sr. Eng? Víctor Si lva, a Câmara deli 

berou, por unanimidade, colocar sinais de aproximação de estrada com prioridade em 

todas as ruas de acesso à Rotunda da Ponte de Praça, de modo a permiti r que os veí 

culos que circulam na rotunda tenham sempre prioridade. 

-A Câmara tomou conhecimento do ofício n? 929/Ms, do Tribunal Judicial de 

Avei ro, a solicitar informação se a Câmara deseja proceder criminalmente contra Fe~ 

nando Alberto Vi laça Marques, pelo facto de o mesmo ter sido apanhado a partir o 

vidro de uma placa de sinal ização de transito, declarando que o fez para exterior~ 

zar a sua revolta. Foi deJ"iberado, por unanimidade, mandar proceder criminalmente. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSiÇõES - PAVILHÃO RECTANGULAR: - O VereôdorSr. 

En g ~ Vitor Si Iva deu conhecimento da necessidade urgente de serem substituídos os 

vidros do Pavi Ihão Rectangular do Recinto de Fei ras e Exposições e apresentou uma, 
proposta da Firma EVI - Empresa de Vidros e, Isolamento, Lda., através da qual se 

propõe fazer a sua substituição por fases pelos seguintes preços unitários: Caix~ 

lhos de sete vidros - treze mil e cinquenta e sete escudos e quarenta centavos; Cai 

xi lhos de seis vidros - onze mi I cento e noventa e dois escudos e dez centavos; Cai 

xilhos de cinco vidros - nove mil trezentos e vinte e seis escudos e setenta centa

vos; Caixi lhos de quatro vidros - sete mil quatrocentos e sessenta e um escudo e 

quarenta centavos e Caixilhos de dois vidros - cinco mil quinhentos e noventa e seis 

escudos. 

Foi dei iberado, por unanimidade, acei tar a referida proposta, ficando 

encarregado o Vereador Sr. Eng9 Vitor Si lva de estabelecer o faseamento do respect~ 

vo trabalho. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDiÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por unanim~ 

dade, autorizar o pagamento da ll~e última situação das obras no Estádio Mário Du

arte, adjudicadas a José Tavares de Almeida, da quantia total de setecentos e no

venta e um mil quatrocentos e quarenta escudos. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presentes dois processos de obras, acerca dos quais 
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a câmara del iberou o seguinte: 

- N~ 72/84, de Santos & Quelhas, Lda., a req 

possibi lidade de construir um armazém na Rua da BO~Ç, do lugar e freguesia de 

Esgueira, deste concelho. Lida a informação prestad pelos Serviços de Urbaniza

ção e Obras, que aqui se dá como transcrita, a câ ra deliberou, por unanimidade, 

deferir, devendo, posteriormente, serem definidos por aqueles serviços, as condi

cionantes a que a construção deve obedecer. 

- N~ 390/83, de FUN~RAP - Fundi ç~o Portuguesa, S.A.R.L., a apresentar 

aditamento ao projecto inicial para construção de uma unidade fabri I, em Cacia. 

Foi, de seguida, 1ido o despacho do Sr. Presidente, de 14 do mês em curso, do se

guinte teor: " 'A semelhança do que tem acontecido com outras unidades industriais 

construídas com conhecimento da Câmara, nomeadamente a Renault, não nos parece ser 

de aplicar o agravamento da ta xa, dado que houve autorização, conheci mento e 

acompanhamento dos servi ços camarários. Autorizo se passe a licença simples, su

jei ta a rati fi cação da Câmara. II 

Depois de breve troca de impressões, foi del iberado, com a absten ção do 

Vereador Sr. Custôdio Ramos, rati ficar o despacho do Sr. Presiden te . 

O Vereador Sr. Dr. Portugal da Fonseca declarou o seguinte: "Voto a fa

vor com a recomenda ção de que se evitem estes casos". 

ESCOLAS DO CONCELHO - ESCOLA PRIMARIA DE COSTA DO VALADO: - Foi delibe

rado, por unanimidade, autorizar o pagamento da factura da quantia de quatrocen

tos e trinta mi 1 quatrocentos e vinte escudos, de Pedro Meloa Ribeiro, respeitan

te a trabalhos de reparação da Escola Primária da Costa do Valado. 

ARRANJO DO LARGO DO ROSSIO: - No seguimento da deliberação tomada na 

reunião de 16 de Janeiro, último e lida a informa ção prestada pelos Serviços de 

Urbanizaç~o e Obras, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimi

dade, adjudicar ao Arquitecto Têrcio Guimarães, pela quantia de seiscentos e se

tenta e seis mi 1 escudos, o projecto para a e xecu ção dos espaços exteriores, i lu

minação públ ica e rede de alimentação de energia elêctrica em baixa tensão para o 

Largo do Rossio, e conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, 

para outorgar no respectivo contrato. 

PISCINAS MUNICIPAIS: - Por proposta do Sr. Presidente, a Câmara delibe

rou, por unanimidade, abri r concurso I imitado, pelo período de 6 meses, para a 

elaboração do projecto das futuras piscinas municipais. 

ALIENAÇÃO DE BENS - QUINTA DO GRINt: - Também por unanimidade e por pro

posta do Sr. Presidente, foi deliberado pôr em arrematação os lotes n ~s. 13, 14 e 
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16 do Sector D da Quinta do Griné, com a de licitação de oitocentos/ ~~os 

o metro quadrado e marcar a respectiva ta púb l i ca para o di a 2 de Abri 1, p'::§ 

x l mo . 

f" -, 

ALIENA ÃO DE BENS - S. PAIO - R UEIXO: - Também por proposta do Sr . Re

sidente, foi del iberado, por unanimidade, proceder ã aI ienação de lotes de terre

no sitos no lugar de S. Paio, da freguesir de Requei xo, destinados fundamentalme~ 

te a pessoas que residam ou trabalhem naquela freguesia. Mais foi del iberado,fi xar 

em quinhentos escudos o metro quadrado a respectiva base de licitação e, ainda, 

que a hasta pública se realize no edifício-sede da Junta de Freguesia, em data a 

marcar oportunamente . 

IDEM - PAÇO - ESGUEIRA: - Foi ainda deliberado, ta ~bêm por unanimidade, 

por em arrematação 7 lotes de terreno sitos no lugar do Paço, da freguesia de Es

guei ra, deste concelho, com base de licitação de mi I escudos o metro quadrado e 

cuja data da respectiva hasta pública será marcada oportuna Ílente. 

ZONA INDUSTRIAL: - O Sr. Presidente comunicou que existe uma enorme pro

cura de terrenos na zona industrial, e referiu-se, nomeadamente, ao pedido formu

lado por um Engenhei ro textil, para a aquisição de 30.000 metros quadrados de te~ 

reno naquela zona, com vista à montagem de uma fábrica te xti I. Referiu-se ainda, 

a necessidade urgente de se fazer a expansão da zona em causa e solicitou a opinião 

dos Srs. Vereadores , sobre o assunto. Depois de breve troca de impressões, foi 

deliberado, por unanimidade, encetar di ligências tendentes à aquisição de terrenos 

pertencentes à fábrica Jerónimo Pereira Campos, tendo em vista a mencionada expan
-s ao , 

JUNTAS DE FREGUESIA - DISTRIBUIÇAO DE VERBAS: - Depois de breve troca de 

impressões, a Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar que as verbas a distri

buir pelas Juntas de Freguesia, nos termos da Lei das Finanças Locais, seja paga 

em três partes iguais de acordo com os critérios já estabelecidos, devendo proce~ 

sar-se, imediatamente a primei ra daquelas partes. 

ATRIBUIÇAo DOS FOGOS DA QUINTA DO GRINt: - Foi presente uma informação 

dos Serviços Municipais de Habitação, acerca de declarações inexactas prestadas 

por Altino Montei ro, a quem foi atribuída uma habitação T2 na I I Fase da Quinta do 

Grinê. Depois de breve troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, consi

derar sem di reito à habitação o referido candidato, devendo o mesmo habi litar -se 

ao concurso de Santiago. 

BAIRRO SOCIAL DO CAlÃO: - Lido um requerimento de Albano Pereira Tomás, 

morador numa habitação T2 do Bairro Social do Caião, a sol icitar a mudança para 
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uma T3, em virtude de ter um fi Ih~ e uma f I ~ ter, por isso, necess~aad~ de di~-

por de 3 quartos. Lida a informaçao presta _pe los Serviços Municipais de Habitaç~~ que aqui se dá como transcrita, foi delib rado, por unanimidade, de acordo com a 

mesma, deferir. 

OBRAS EMBARGADAS: unanimidade, confirmar o embargo 

de uma obra levada a efeito por Fern ~ Carlos, em vi rtude de a mesma ser 

executada sem a respectiva licença camarária. 

- Foi presente, também, uma participação da Fiscalização sobre a constru

ção de umas garagens, levadas a efeito por António Francisco Roque Júnior, nas tra

seiras do seu prédio sem possuir a respectiva licença camarária. Foi deliberado, por 

unanimidade, confirmar o embargo e notificar o proprietário para retirar as garagens 

no prazo de 15 dias. 

HABITAÇÃO: - Foi presente e apreciado um requerimento de José Mário da 

Fonseca Maia, a sol icitar a sua mudança do Bairro da Cova do Ouro, onde reside, pa

ra uma habitação da Quinta do Griné, comprometendo-se ao pagamento das rendas em 

atrazo, no prazo de 18 meses. Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais 

de Habi tação, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unani midade, de

ferir o pedido formulado. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROVIMENTO INTERINO: - Por proposta do Sr. Pre 

sidente e por unanimidade, foi deliberado prover interinamente, nas duas vagas exis 

tentes de Segundo-Oficial, os Terceiros-Oficiais Ana Rosalina Pinto Ribeiro Correia 

e Fernando da Silva Luís. 

Também por unanimidade, foi deI iberado prover interinamente, nos lugares 

vagos de Tercei ro-Oficial, os Escriturários-Dacti lõgrafos José Lima da Peixinha e 

Manuel Marques Dias Vaia. 

IDEM- CONCURSOS: - MOTORISTA DE PESADOS DE 2~ CLASSE: - Face à informa

ção prestada pela Secretaria, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por 

unanimidade, abri r concurso para o preenchimento de duas vagas de Motorista de Pe 

sados de 2~ classe. 

IDEM - IDEM - AJUDANTE DE JARDINEIRO: - Presente o processo respeitante 

ao concurso para provimento de seis lugares de ajudante de jardineiro, do qual faz 

parte a acta elaborada pelo respectivo júri. Após prévia troca de impressões, foi 

deliberado, por unanimidade, homologar as respectivas classificações e nomear para 

cinco das vagas existentes, os concorrentes Paulo Jorge Rodrigues Vieira, Pedro J~ 

sé Fernandes Cardoso, André da Conceição Pinto Santiago, Lúcio Marques e Hermínio 

Marques de Oliveira. 

IDEM - CONTAGEM E CLASSIFICAÇÃO DO TEMPO DE SERVIÇO: - Foram presentes 
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vários re~uerimentos de funcionários de s ~~j âmara, sol icitando que, para efeitos 

de promoçao, lhes seja contado e classi fi" ado o tempo de servi ço prestado na re~ 

pectiva categoria. Depois de lidas as in ormações prestadas pelos respectivos E~ 

carregados e pela Secretaria, que aqui e dão como transcritas, foi deI iberado, 

por unanimidade, classificar de "Bom" serviço prestado pelos trabalhadores: Av!!!; 

lino Rodrigues Martins -Carpintei ro de 2~ classe e Alexandre Perei ra Noguei ra - AI 

faiate de 2? classe. 

Foi também deliberado classificar de "Bom" o serviço prestado pela En

genhei ra Civi 1 de 2? .classe, Aurora da Conceição Marques Maçarico e pelo Contínuo 

dos Serviços de Turismo João Artur Soares Videi ra, os quais contam até catorze do 

mês em curso, respectivamente, três anos, nove m~ses e vinte e quatro dias e oito 

anos, cinco meses e vinte e oito dias de serviço. 

IDEM - VENCIMENTOS: - Na sequência das várias deliberações já tomadas 

sobre o assunto, a Câmara deliberou, por unanimidade, que a parti r de Março, pr~ 

ximo, aos Funcionários que prestam serviço no edifício-sede deste Município os res 

pectivos vencimentos passem a ser pagos através d6 cheque, sem prejuízo de, num 

futuro próximo, se vi r a estudar a hipótese de todos os vencimentos serem pagos 

através do crédito em conta. 

IDEM - DESENHADORES PROJECTISTAS: - Lidos os requerimentos apresentados 

pelos Desenhadores Licínio Ribei ro Joanão, Eugénio Gonçalves dos Santos Neto e Hel 

der Ferreira Rodrigues Peão, pedindo a sua integração na nova carrei ra de Desenha 

do r - Proj e c tis ta . 

Lida também a informação prestada pela Secretaria, segundo a qual pelo 

Decreto-Lei n~ 406/82 de 27-9, foi criada a mencionada carrei ra. 

Imediatamente a segui r foi lida ainda a informação prestada pelo Direc

tor dos Serviços de Urbanização e Obras do Município, na qual se afi rma que os De 

senhadores requerentes e os demais Desenhadores do respectivo quadro do pessoal 

exercem actividades indiferenciadas cada um deles, em várias circunstâncias, efectu 

ando tarefas que se prendem com a carrei ra de Desenhadores-Projectistas. 

O Vereador Sr. Dr. Portugal da Fonseca, emitiu a opinião de que, face à 

informação precedente, haverá lugar ã integração requerida, tendo em vista que o 

mencionado diploma legal aponta em tal sentido. 

O Sr. Chefe de Secretaria chamou a atenção para o facto de desaparecer 

no respectivo quadro do pessoal a carrei ra de Desenhador, uma vez que todos os 

actuais titulares passam a integrar aquela nova carreira. 

Após demorada troca de impressões acerca do assunto e tendo em vista a 

mencionada informação do Sr. Di rector dos Serviços de Urbanização e Obras, foi 



deliberado, por unanimidade, integrar todos os Desenhadores no quadro da citada 

carreira de Desenhador-Projectista. 

GAT - GABINETE DE APOIO TtCNICO: - Foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar que seja elevada de dez mi 1 para quinze mi 1 escudos a quantia mensal 

que vem sendo paga ao Gabinete de Apoio T~cnico, de acordo com O estabelecido 

entre aquela in stituição e as Câmaras do Distrito. 

FEIRA DE MARÇO: - O Sr. Presidente, no uso da palavra, teceu várias 

considerações acerca da Fei ra de Março e propôs que ficasse exarado em acta 

um voto de confiança ã respectiva Comissão Executiva, o que foi aprovado, por una 

nimidade. 

JUNTA DE FREGUESIA DE CACtA - EDIFrCIO-SEDE: - Pelo Sr. Presidente 

foi comunicado que ° projecto respeitante à obra em epígrafe foi já concluído. 

APROVAÇAO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, também por unani

midade , aprovar a presente acto em minuta , nos termos de que dispõe o n? 4 do Ar 

tigo lOS? da Lei n? 79/77, de 25 de Outubro. 

A presente acta foi distribuída por t odos os membros da Câmara Mu~i 

cipal, e por eles as s i na da , procedimento que dispensa a respectiva leitura, con

forme determina ° Artigo 4? do ~creto-Lei n? 45362 de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 20 horas e 15 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que eu,, 
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